
! ! ! ! !鉴于涉危险废物环境监

管责任主要在各级生态环境

主管部门"受到处分的相关部

门工作人员中有近 !"#为生

态环境主管部门的工作人员# $

!!!生态环境部环监局

负责人表示"今天#生态环境

部公布了其挂牌督办的 !"

起涉及危险废物违法处置案

件的处理结果#!"起案件中

有 "#人受到党纪$ 政纪处

分#其中 "$人为地方政府和

相关部门的工作人员"

!我们将加大现有政策

实施力度"并在科技创新%碳

市场%绿色金融%气候立法%

气候变化与大气污染协同治

理% 南南合作等方面采取进

一步措施"争取碳排放 $"%"

年左右达峰并尽早达峰# $

!!!中国气候变化事务

特别代表$ 全球气候行动峰

会联合主席解振华 # 月 !"

日在美国旧金山表示# 中国

将采取切实行动# 确保百分

之百兑现对外宣布的应对气

候变化承诺# 为全球绿色低

碳发展做出更大贡献"

!目前市场中的黑木耳

产品是符合国家安全质量标

准的" 未发现明显有药物残

留超标现象# $

!!!中国食用菌协会表

示" 最近网上出现%木耳被打

农药&视频#男子边打农药#

边和拍摄者说在栽培木耳过

程中要打多种药# 并称这样

的木耳自己不敢吃"

!疫苗采购了 &'(份"现

场登记申请的有 !&% 位"经

审核符合条件 '')位# 采用

摇号的方式" 是为了力求公

平" 兼顾效率" 让群众少跑

路"多受益# $

!!!萧山疾控相关负责

人表示" 因九价 %&'疫苗

供应量满足不了市民接种需

求#杭州市萧山区九价 %&'

疫苗将以网上实名登记$摇

号确定预约对象方式进行"

!腾讯将在法定时限内

对该商标提出异议申请# $

!!!腾讯公司表示" 这

两天#以%以后大家还能不能

好好聊天了& 的信息在网上

广泛传播# 微信捂脸表情的

商标被人抢注" 国家商标局

上月发布了该商标的审定公

告#异议期限为 ($!)年 )月

!*日至 !!月 !"日"

!由于没有见到实物"无

法做出准确判断"但从相关照

片来看" 此次拍卖的照片与

&*$"窟的佛像是很吻合的# $

!!!洛阳龙门石窟研究

院的负责人表示" 美国当地

时间 #月 !(日#纽约苏富比

拍卖会上出现的一件佛首石

雕#与 ($世纪上半叶洛阳龙

门石窟被盗的一座佛首高度

相似#引发争议"

! ! ! ! !截至 ' 月底"海南省进口药

及抗癌药降价总量已达 ("$个# $

!!!海南省公共资源交易中

心近日公布的数据显示" 近日#多

个省份药品采集平台陆续调整了

抗癌药的价格"

!治疗乳腺癌的赫赛汀由一支

$+%万元降到 *(""元"再次降价后

仅有 *$*"+&(元# $

!!!经过 ($!+ 年和 ($!, 年

两轮国家医保谈判#赫赛汀$美罗

华等 !-个临床常用$ 疗效确切但

价格较为昂贵的癌症治疗药品被

纳入医保目录# 一些药品价格被

%腰斩&"

!陕西省公布调整价格的 '个

国家谈判抗癌药品中"除盐酸厄洛

替尼片%来那度胺胶囊以及醋酸阿

比特龙片 % 个药品降幅超过 (#

外" 其余 )个产品的降幅均在 %#

至 )#之间"' 个产品平均降幅为

,+(!## $

!!!尽管不少进口药及抗癌

药价格有所下降#但许多患者仍然

反映药价变化不大"

!大部分抗癌药品实际价格下

调幅度主要集中在 $#至 (#"没有

公众期望的那么高# $

!!!中国药科大学国际医药

商学院副院长$ 教授丁锦希分析

说#主要原因在于#按原有关税税

则#进口抗癌药品中的单克隆抗体

和其他生物制品原关税即是 $.#

不受零关税影响"小分子化学药品

原关税为 (.# 降为零后对价格仅

有小幅度影响"

!过去我国进口药%抗癌药的

价格与亚洲区域其他国家相比一

直处于最高水平# $

!!!清华大学公共管理学院

教授杨燕绥表示# 采用国家谈判$

联盟谈判的方式# 增加谈判砝码#

有效加大谈判力度#有望降低相关

药品价格虚高的空间"

!提高我国抗癌药品的研发能

力"是降低抗癌药品费用%减轻对

进口抗癌药品依赖的根本之策# $

!!!国家卫生健康委员会副

主任曾益新表示#要建立降低抗癌

药费合理负担的长效机制"包括鼓

励研发创新#加快癌症防治药品审

批上市#降低药品流通成本#提升

诊疗能力和合理使用抗癌药品等"

!将进口抗癌药纳入医保药品

目录"可以通过&以量换价'的方式

倒逼企业降低价格# $

!!!业内人士指出" 此前#人

社部已与相关企业开展了国家医

保价格谈判# 并将谈判后的药品

纳入医保# 这其中就有不少进口

抗癌药"

!不仅要让群众用得上%用得

起抗癌药"也要让企业的合理利润

得到保证"同时也保证医保基金能

够承受# $

!!!国家医疗保障局医药服

务管理司处长黄心宇介绍说" 目

前# 国家医疗保障局已将 !(家企

业#覆盖非小细胞肺癌$结直肠癌$

肾细胞癌$黑色素瘤$慢性粒细胞

白血病$淋巴癌$多发性骨髓瘤等

多个癌种的 !)个品种纳入了新一

轮抗癌药医保准入专项谈判范围#

包括阿昔替尼片$甲磺酸奥希替尼

片$尼洛替尼胶囊等" 谈判工作也

将于 #月底前完成"

! ! ! ! !海纳百川"#要建设成!卓越全

球城市"的上海$光有一条南京东路

步行街够不够%答案肯定是不够的&

城市是文化和商业的重要聚集

地&近年来$上海城市住宅建设和旧

区改造步伐加快$ 居民生活条件和

城市环境品质提升改善$ 商业设施

建设加快推进$旅游市场快速发展$

社区便民网点布局逐步形成$ 居民

日常生活消费需求得到基本满足&

前些年设立的!南京东路步行街"为

上海的品牌效应起到了积极的作

用$但我认为$仅仅只有一条市级步

行街$ 远远不能满足全国各地游客

和本市居民的需求$ 还应该多打造

一些高品位的步行街&

从国际上看$高品位商业街已

经成为国际化大都市的!标配"$如

纽约第五大道# 巴黎香榭丽舍大

街#东京银座等$街道干净整洁#建

筑风格独特#门店装修精致$让人

在休闲的过程中感受着城市的魅

力& 从国内来看$北京的王府井#上

海的南京路#成都的春熙路#重庆

的解放碑等$也都成为所在城市的

地标性街区& 它们的繁华$见证着

一个城市的开放和发展$也是满足

人们日益增长的物质精神文化需

求的重要平台&

日前$ 商务部在北京召开全国

高品位步行街建设工作动员会议$

提出建设 !全国高品位步行街"$可

谓正当其时&党的十九大指出$要完

善促进消费的体制机制$ 增强消费

对经济发展的基础性作用&对此$商

务部提出了要在 !"!"年成为世界

第一商品消费大国# 到 !"#$年成

为世界第一消费大国的目标& 从现

实情况看$据有关部门统计$我国城

市消费占到居民消费的 %"&以上$

随着城镇化进程的加快$ 城市消费

的作用将更加突出&因此$扩大消费

要着力挖掘城市消费潜力& 步行街

是城市商业的发源地$ 也是各种商

业资源的集聚区$ 既是本地居民消

费的重要场所$ 也是国内外游客愿

意光顾的热点&

我国目前已有相当数量各种类

型的步行街$在满足居民生活#丰富

城市功能方面发挥了重要作用$但

在数量上是远远不够的& 有些步行

街仍在不同程度上存在环境不佳#

档次不高#功能不完善#特色不突出

等问题$在消费升级#电商分流#大

型购物中心建设冲击下$ 部分步行

街客流减少#效益下降$与当前我国

经济发展水平和消费升级需要不相

适应&

世界上许多城市的步行街都是

在老城区的基础上开辟而成的$老

城区往往是城市传统的文化和商业

中心$ 有着几百年的历史建筑和文

化精粹的沉淀$ 如要给高品位步行

街!画像"$那就是'区位优越$商业

资源丰富( 环境优美$ 公共设施健

全(功能完善$名品名店集聚(特色

鲜明$文化底蕴深厚(消费吸引力和

辐射带动力明显$ 在国内国外享有

较高的知名度和美誉度&

上海完全符合这些条件& 看看

我们的北京$ 作为中国一线消费城

市$ 他们自 !""'年起就开始建设

特色商业街$ 目前已基本培育出古

都风情街# 专业商品街# 现代时尚

街#休闲消费街四类共 !%条特色商

业街$其中王府井#南锣鼓巷#前门

大街#鲜鱼口等八条为步行街(我们

的邻居苏州$ 在金鸡湖开设的步行

街把我们上海人也深深吸引而去&

现在上海的各区也在打造步行街$

总体上感觉还有!千街一面"之嫌$

缺少地方特色$缺少人文气息$品位

还有待进一步提升&

建设步行街最大的问题就是交

通问题$ 这是一个无法绕过去的问

题$ 步行街的开辟并不是单纯的对

道路的封闭和机动车的禁行$ 在步

行街的外围必须解决足够的停车

位$ 以至能够吸引足够的游客& 那

么$在现行的交通格局下$对于设立

步行街$我再提两点建议& 一#分时

段设立步行街$ 如每晚 !"点至 !!

点为步行街(二#双休日及国定长假

期间某些路段可开设步行街$等等&

希望规划部门和交管部门携手合

作$事在人为$办法总比困难多$只

要有这个意识$ 多设几条步行街应

该是可以实现的&
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降低抗癌药价还需加把劲

新民眼

上海要多些高品位步行街

抗癌药零关税、下调采购价格、医保准入谈判''为了让
更多患者顺利用上抗癌药物，国家相关部门多措并举加快推
进进口药及抗癌药降价工作。与此同时，多个省份药品采集平
台也陆续调整抗癌药价格，患者的经济负担正在逐步减轻。但
值得注意的是，部分进口抗癌药实际价格下调幅度并未达到
公众预期目标。要想降低抗癌药品费用、减轻对进口抗癌药品
依赖，根本之策是提高我国抗癌药品的研发能力。

" 繁华的南京东路步行街 本报记者 陈梦泽 摄


